



II JORNADA NACIONAL DE CARRERAS AFINES A LA ECONOMÍA Y ADMINISTRACIÓN AGRARIAS.

**Facultad de Agronomía – Universidad de Buenos Aires.
08 de noviembre de 2013.**

Informe del Seminario LANA.

El día viernes 08/11 en la Facultad de Agronomía (UBA) se llevó a cabo el segundo encuentro nacional de Carreras afines, como continuación del I Plenario Nacional realizado en La Pampa en 2012. El objetivo del mismo fue reflexionar en torno al papel de estas Carreras en el desarrollo agrario argentino.

Asistieron miembros (estudiantes, graduados, docentes y/o autoridades) de las siguientes Carreras afines: Licenciatura en Economía y Administración Agrarias (FA-UBA); Licenciatura en Administración Rural (UTN -Regionales Concordia y Trenque Lauquen-); Licenciatura en Gestión de Empresas Agropecuarias (UNCOMA); Licenciatura en Gestión Agropecuaria (FCA-UDE, Uruguay); Licenciatura en Administración de Negocios Agropecuarios (FA-UNLPam).

Se presentaron en total unos 19 trabajos relacionados a los ejes propuestos por la organización; todos muy interesantes, con distintas propuestas y diagnósticos de las realidades de las Carreras que participaron. Se abordaron temas tales como el ingreso a la Universidad, las estrategias de promoción y contención de las Carreras, el diseño curricular, la modificación de los planes de estudio, los perfiles de los egresados, las salidas al campo, las experiencias de formación profesional, los desafíos y roles de los profesionales, el campo laboral de técnicos y licenciados, los espacios de participación propios de las Carreras, entre otros.

Luego de las exposiciones se organizó un taller con estudiantes y graduados para compartir distintos puntos de vista sobre la Jornada y pensar en el II Plenario Nacional. Se propusieron ejes de discusión agrupados en dos grandes subsistemas, por un lado el referido a las cuestiones académicas (retención, trabajos finales de graduación, espacios optativos, tasa de graduación), y por el otro, ejes vinculados a las cuestiones profesionales (competencias laborales, sentido de pertenencia y compromiso, estrategias de representación, espacios de interacción).

Con los ejes debatidos se acordó elaborar una encuesta que estará vigente hasta el 20/12/2013 (disponible en www.seminariolana.blogspot.com.ar). Todos los miembros de las Carreras afines pueden votar. Los 4-5 ejes más votados serán los que deberemos trabajar en cada una de las Carreras para el segundo Plenario Nacional (UTN FR Trenque Lauquen, 2014). Se consensuó que cada grupo debe generar espacios en su Facultad que garanticen la representatividad de los resultados. El objetivo es trabajar en aspectos transversales, centrándonos en alternativas de resolución de los problemas (pasar del diagnóstico a las propuestas).

En la Jornada se pudo apreciar que varias Carreras estamos en circunstancias similares, con cuestiones positivas y negativas diversas, pero con muchos factores transversales

(comunes). La reunión aportó al reconocimiento interno y externo, y esperamos que estimule el compromiso y el trabajo en las distintas Facultades.

De seguro nos costará mucho esfuerzo individual y grupal construir un espacio nacional, pero estamos seguros que es una de las mejores formas que disponemos para avanzar en la solución de problemas conjuntos y estructurales. Apuntamos a que nos permitan mejorar aspectos relacionados al compromiso y el sentido de pertenencia de estudiantes, graduados y docentes. Con el tiempo este tipo de actividades dará sus frutos e impactará positivamente en diversos aspectos (creemos que varias semillas están sembradas, ¡¡ahora hay que abonar!!).

Desde el Seminario LANA nos comprometemos con la construcción del II Plenario, esperando que sea un espacio de consenso y un hito histórico para nuestras Carreras. Estamos dispuestos a colaborar con la Coordinación LAR de Trenque Lauquen y con todas las Carreras que piensen que algo les podemos aportar.

Por último queremos agradecer a los estudiantes y docentes de la FA-UBA por la organización de las Jornadas. Nos hemos sentido a gusto con la dinámica y la buena predisposición. Creemos que es necesario plantear el II Plenario en al menos dos días, pues el debate y consenso debe tener un espacio dispuesto para tal fin.

Seguimos ilusionados y comprometidos, seguimos trabajando.



Seminario LANA.

FA-UNLPam

www.seminariolana.blogspot.com.ar

